「えぞうぷ」の人々 たなか踏基出版随想録- - 平成十七年八月十五日-

書下ろし「奇妙な猫たち」、昭和三十八年豪雪一人の彫刻家の生きていた存在の重さを描く、いわばその第二弾ともいうべき作品である。のシリーズ化を密に狙っていた。今回の著作は、文芸社の企画部に勧められ、私は「奇妙な~」

を背景にした併載「新雪国幻想」、二つの意欲

「折雪国兄兄」は、JAA7F品で、雪女郎 するでい はいい では、「石の詩人」と嘱望 したれながら、従来作風と敢えて異なる二体の石 せきれの苦悩する一人の芸術家を描いた。安曇野生 おれの苦悩する一人の芸術家を描いた。安曇野生 おいから、従来作風と敢えて異なる二体の石 せいな短編を文芸社から上梓することができた。

ノン・フィクション的手法を駆使したので、 局の逸話が、復興の一助になれば幸いである。 いる。新潟県中越地方は、地震や水害に見舞わいる。新潟県中越地方は、地震や水害に見舞わす少年の妖しい空想を描いた。オリジナル作品で野蛇を登場させ、三八豪雪の惨禍の中で過ごと雪蛇を登場させ、三八豪雪の惨禍の中で過ごと雪蛇を登場させ、三八豪雪の惨禍の中で過ご

奇妙な喫茶店」を上梓した。動機は、二今年の二月、文芸社より信州松本舞台の

1, 曲は、 した。これには正直いって驚いた。 この友には本当に感謝している。 里松本を愛する知人に働き掛けてくれたの グ信州で拙著の書籍ランキング6位を報道 情報を得たことも大変嬉しく、感謝の他はな ある。企画頭書から、文芸社の方々から助言 たら、次作品執筆の筆力も鈍っていたと思う。 が端緒となった。 この友人の働き掛けが無かっ 外に好評だった。松本中心の中南信地域 売し活躍の、Singer Song Witerであった。 写真家で、もう一人は最近3rd Albumを発 人は老舗の瓦屋の社長、優れた群馬の山岳 人のArtistから刺激を受けたからである。 拙著「奇妙な喫茶店」は、一部地域で予想 NHKTV長野局が、番組のイブニン 友人の某大手監査法人理事長が、 好評理 郷 で

や手紙の一部を、抜粋して再録してみたい。寄せられた、親しい友人・諸先輩たちのメールましのメールを戴いた。此処では、謹呈書籍に私のホームページに、その後沢山の感想や励

訳で、その夕方何十年振りかで喫茶店「まるも」 たけれど、殆んど昔のままで、オーナーのジュ も元気の由。 ニアがコーヒーをいれてくれました。 お父さん に寄りました。 壁にモジリアーニの絵は無かっ 厚生年金で聞いた感動が懐かしいです。という マイルスやジャズメッセンジャー ズの初来日を まくるものでした。ライブの記憶は余りなく、 テージ」「サボイ」でイーストコーストを聞き よ」や「ヨット」でブルーノートを、「プレス 完璧にあの時代の『吾』に戻りました。 トンボ祭、ジャズ、「まるも」、そして城山・・ 駅到着前に読み終わっていました。信州、松本、 《特急「あずさ」に恵贈書籍を携行し、松本 私のジャズは横浜ではなく新宿で、「きー 少しばかりの伝手もあったので、 もっと

かさに驚いています。以下取急ぎご報告まで。》人達に贈呈して宣伝してもらいます。今朝の松程私に送ってください。松本をこよなく愛する上相応の陳列をしてくれるそうです。なお十冊近い関係にあり、確実に注文し、内容も理解のとなってくれる了解を頂きました。文芸社とは鶴林堂に人を介してお願いし、社長に販促書店

中に、 見渡せる先輩であればこその本書である。》 を知り、相反するものを新たなDNAで融合さ られるものを思い出します。文学を学び、 を見据えた着想と広範囲な活動に何か惹きつけ 驚嘆するパイプレスプラントの発想など、将来 くの知人とその交流、数々の科学雑誌への投稿、 た時でも文学の才能をかいま見えたことが今に 乾杯を捧げます。本書を読んで、技術一徹であっ く切ないのに、妙に写実的な小説の出版に先ず せた小説には驚きと新鮮さを覚えます。 して沸々と思い起こすことが出来ました。 司が、二足の草鞋を新たに履いたのですね。 しく、足元を見つめ、そしてしっかりと将来を であった石化時代に浮かされた多くの技術者の 時に何処か寂しげで空想的 吾を見失うことなく、日本人は日本人ら な印象の 束の間 科学 数多

その後の俳句の勉強を重ねて降ります。》 更なるご健筆を。私自身は、非才を嘆じつつも 妙な息遣いの面白さがあるなと思っております。 短歌の古語の使い方に違和感を覚えつつも、微 る郷愁というか、こだわりの深さを感じます。 証と感嘆致します。小説からは高校時代に対す の区切りとして出版に踏切られたことも情熱の 文を読むまでもなく誠羨ましい限りです。人生 まれ、活動されてこれたことは、小池さんの序《さて、貴兄が各方面において類稀な才能に恵

尾PAPAの例の居酒屋で祝杯を挙げ、その折 二月に入ってから、貴君の都合の良い日に北上 楽しみにしています。何はともあれ、早速ラッ 末まで多忙で余裕が無いので、月末に読むのを に貴君から引き渡して戴くという案は如何でしょ キ-セブンの七冊を購入し知人に配布致します。 については不幸にして知らず驚いています。月 恵贈戴き有難うございます。貴君の文才

ました。何でもずいぶんお若い時こ書かっこりの周辺が舞台なのでとても身近に感じ乍ら読み 仲間の句集出版の祝賀会の折に弟さんが踏基さあそんでおりましたのに・・・丁度、俳句のお 終わりました。「松本」「まるも」「梓川」 みはじめましたら面白くて憑かれたように読み いし、何だか読みにくそうな印象でしたが、読 くの時でした。一見、漢字は多いし、字は小さ 茶店」のご本を戴きました。出版されて間もな んとお聞きして・・・しばらくして「奇妙な喫 お姉さまとは、もう五、六年もご一緒に俳句で 踏基さんのことお聞きしてびっくり致しました。 彼岸を迎えました。 一ケ月程前、お姉さまより おりましたが、この頃は少し暖かくなって、 松本電鉄」「新島々」等、私の住んでいるこ 《三月にしては寒い日がここ信州では続いて お 兼ねて久々に松本に行く機会を得た。拙著 「奇妙な喫茶店」上梓の際に、

説ということで、 説を出版して下さいませ。 楽しみにしておりま で戴こうと思っております。またおもしろい小 ました。これから何人かの友達にまわして読ん では御身体お大事になさって下さいませ。》 ゃ はりすごい なアと感服 致

ず、 きの仲間に、お世話になり感謝している。地元のダンス教室やスポーツ倶楽部の読書好 に上尾の某氏は、店頭平積み販売のみなら店さんには、積極的に支援して戴いた。特松本の鶴林堂書店と上尾の高砂屋書店の両書 どうしようもなかったからだ。それでも、 言葉は実に嬉しく励みになった。 他にも、 頭に平積みします」口約束ではあるが、この 版元から僅かであるが、印税が入る知ら 所詮素人作家、全国的な知名度の低全国配本はやはり荷が重かった。 店中央柱に地元作家の特別コーナを設 支援を継続してくれた。「次作も必ず店 配本はやはり荷が重かった。 さは

猫たち」、高校級友の某彫刻家の話百四十着手した。安曇野舞台の書下ろし「奇妙なせを受けた。気を良くし、次作品の執筆に 発生したのか我ながら不思議であったが、 学の実作は、十代~二十代前半で約半世紀前して、技術屋で飯を喰った身である。然も文 があるとやっと最近気付いたのである。 枡目を埋めた計算となる。私は定年まで一貫 雪テーマ百枚を一挙に脱稿した。 地元文芸 枚、余勢でリメイク作品「新雪国幻想」豪 に過ぎない。 二ケ月余りでゆうに三百数十枚の原稿用紙の 誌用と自分のHPに掲載の随想録を加えると、 エネルギーの噴出が、何処から

私は、七月に次作「奇妙な猫たち」取材を

茶房「まるも」

同人誌の表紙を描い

絵本作家の

りの同期会参加、二つ目は、昔の同人雑誌つの目的があった。ひとつは高校四十五年振 たかった。更に加えて私の松本行きには、二 にお世話になったので、 配本の鶴林堂書店 直接ご挨拶しておき 他の人々

のためであるが、九十歳を全く感じさせない引的な存在の人である。黒眼鏡は弱った視力いた。新田老は、松本市の文化活動の生き字同志の弾む会話で、私は時の経つのも忘れて である。茶房「まるも」はクラシック音楽と 程お元気であった。半世紀も変らぬ奇妙な人 今回は特に、三十歳も年齢の離れた旧知の友 聊を慰める場所が茶房「まるも」であった。 「えぞうぷ」復刊の相談である。 高校時代一年休学した私にとって、 唯

出逢い、 を聞き、感触を知りたかったのである。 久保田喜正、 気な記憶が甦ると高校時代の顔が浮んできた。 郷のホテル翔峰で開催された。半世紀ぶりの ある。松本にいる、二人の仲間の復刊の 同人ではないが女性寄稿者、不肖私の六人で 執筆と知る者は極一部に過ぎなかった。 拙著については、書名を知っていても、 意気盛りで、現在消息が判明しているのは、 昔の同人誌「えぞうぷ」の執筆者は、 初参加の同期会は、 最初殆ど素性が判らなかったが、 高橋昭一、守屋義雄、吉田邦幸、 新聞部、交友誌所属の当時生 松本里山辺美ヶ原温泉 私の 朧

同期会の前日、高橋昭一君の案内で、著名都合三枚友の絵が、今上尾の我家にある。に、今描く彼の絵は、正に詩の雰囲気がある、た。今描く彼の絵は、正に詩の雰囲気がある、た。今描く彼の絵は、正に詩の雰囲気がある、は田君である。昔詩人の久保田君が、無料に間に、松本の我家に遊びにきたことがある久間で、松本の我家に遊びにきたことがあるの。
はいのとが、今には、六月末恵比寿三越の友、久保田喜正君とは、六月末恵比寿三越の

食べた。守屋君は、当時交友誌の編集、 言わば編集長、それが今の高橋君である。 で飛回り、三つのメールマガジンを発刊する 好みのHP管理者、写真機片手に県内を取材 連コラム執筆者である。「安曇野物語」玄人 の体験から本を出版し、 作の恩人が守屋君である。守屋君は、塾経営 幼稚な作品で応募して初入選した。 いわば実 君は文学部で詩人であった。私は、守屋君の 守屋義雄君に逢う。「茶か」で三人で昼飯を な源智の井戸近傍に住む、元同人で塾経営者 創作活動、今俳句修行中の、 京都大学新聞社主催の懸賞小説に、 松本市民タイムス常 東京在住 高橋

えして実作から遠ざかり、定年後に至って、おも継続しているのである。二十代後半に宗旨替差はあるが、物書きや画家として実作を今も昔一昔の「えぞうぷ」の人々は、かように濃淡の円首を同り試に書稱してくれている

始めた私が最も不遜で不心得者である。まけの人生と達観し、やっと昔の夢を追い掛け

正に同人雑誌が歩みはじめる源がある。 現代資本主義に生きている我々は、なんらかの現代資本主義に生きている我々は、なんらかの現代資本主義に生きている我々は、なんらかの現代資本主義に生きている我々は、なんらかの現代資本主義に生きている我々は、なんらかの現代資本主義に生きている我々は、なんらかのまで、次の文学に反映されるが、現状の社会から創り出す文学は、なんらかの現代資本主義に生きている我々は、なんらかの現代資本主義に生きている我々は、なんらかの

し、近年では思想、文学のジャンルで多面的なでルポライターとしての確固とした地位を確立の海外ルポ活動を行い、『ベオグラードの夏』梅本浩志氏は通信社の現役記者時代から独自品評を賜ったのは、誠に身に余る光栄である。今回守屋義雄君の伝手で梅本浩志氏から、作

全く高橋君には感謝の言葉も無い。 ていたのだが、土地勘のない私一人では果たし でも協力してくれた。大王わさび農園に、彫刻 回の「奇妙な猫たち」現地松本、安曇野取材面 ざわざ拙宅まで送付してくれたのみならず、 労の守屋義雄君にも衷心から謝意を表したい。 る事を想えば、不思議な縁を感じざるを得ない。 だった等、「新雪国幻想」が昔のリメイクであ の桑原武夫教授が、何と梅本氏の卒論審査委員 短歌の重鎮小池光氏の描く、『二足の草鞋』論 作家としてもその地位を不動のものとしている。 刊行)で高い評価を得て、ノン・フィクション 崎こま子の「夜明け前」』(いずれも社会評論社 つの寺や他の場所を、自分の車で廻る予定にし 木曾で御眼に掛かった梅本浩志氏、及び紹介の 宏との糊合い、前拙著「奇妙な喫茶店」序文の してくれていて案内してくれた。 作品舞台の二 家の初期五作品があるが、高橋君が、事前調査 一人は野間宏であった。 前著島崎こま子と野間 高橋昭一君は、自宅保存の「えぞうぷ」をわ 私の京都大学新聞社入選作、「雪」の選者の 取材成果を上げられたかどうか判らない。 を展開し、 『チャタレイ革命』 ゅ。 今

画家の中川ゆーいさんにお世話になった。さんには原稿の段階から、目次挿絵では若手漫前回同様、文芸社編集部山崎謙氏と菊池富民子には、誌面を借りてお礼を申上げる次第である。拙著を購入戴いた、信州と地元の好書家の方々

で支えてくれた家内にも合せて感謝したい。床し、小説や随想の執筆を容認し、無形の援助を伺ったこと、勝手気儘に、時間の観念無く起りを捧げる。遺族の高嶋夫人から墓参の折に話最後に、彫刻家故高嶋文彦君の魂に哀悼の祈

平成十七年八月十五日

了